



DES PERSONNES TUEES SUITE AUX FAITS SECURITAIRES AU COURS DU TROISIEME TRIMESTRE 2023

Deux enfants électrocutés en commune Mukaza, Bujumbura Mairie

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 31 juillet 2023 indique qu'en date du 27 juillet 2023, vers 17 heures, à la 16^{ème} avenue, au quartier Nyakabiga I, commune Mukaza, Bujumbura Mairie, Tassie Munezero et Issiaka Munezero, les enfants d'Annick Kanganjo ont été électrocutés. Selon des sources sur place, ces enfants dormaient quand un court-circuit est survenu dans la maison provoquant un incendie et ces enfants ont été brûlés par le feu après qu'un matelas sur lequel ils dormaient ait pris feu. Ces enfants ont été conduits à l'hôpital militaire de Kamenge à bord d'une ambulance de la police de protection civile avant de rendre l'âme. Selon les mêmes sources, des courts circuits de la REGIDESO continuent à causer des dégâts humains et matériels en Mairie de Bujumbura. Des voisins dénoncent le retard d'intervention des camions extincteurs pour éteindre le feu. Des enquêtes indépendantes devraient être menées afin de connaître la cause et indemniser les victimes.

Deux femmes et un enfant d'une même famille tués en commune et province Kirundo

En date du 17 août 2023, vers 19 heures, sur la colline Cumva, zone Gikuyo, commune et province Kirundo, Régine Ntakije, âgée de 70 ans, Anitha Nshimirimana, âgée de 33 ans, Jean-Marie Niyongere, âgé de 10 mois, membres d'une même famille ont été tués à l'aide d'une houe par Marc Rushatsumugabo, cultivateur, âgé de 40 ans. Ce dernier a également blessé son frère Gilbert Barutwanayo, au niveau du front et de la tête. Selon des sources sur place, Régine Ntakije était la mère de Marc tandis qu'Anita était sa femme ; Jean-Marie était son enfant. Selon les mêmes sources, la femme du présumé auteur a été tuée au moment où elle venait des travaux champêtres. Marc Rushatsumugabo avait l'habitude de consommer une boisson prohibée et alcoolisée communément appelée dundubwonko. Après ce crime, cet homme a été arrêté par la police et a été conduit au cachot de la PJ Kirundo.

Un vieil homme tué en commune et province Gitega

En date du 02 septembre 2023, la nuit, sur la colline Nyabututsi rural, commune et province Gitega,

Ngowenubusa Xavier, âgé de 70 ans a été tué par Sylvain Kazoya et Rogatien Bankamwabo, cultivateurs, tous fils de la victime. Selon des sources sur place, ivres, Sylvain et Rogatien se sont disputés et leur père est intervenu pour calmer la situation. Par après, l'un des deux fils a pris une grosse pierre pour frapper son frère mais le coup a touché la tête de leur père qui a rendu son âme sur le champ. Selon les mêmes sources, le chef de colline et les voisins ont alerté la police qui a arrêté immédiatement les deux frères et ces derniers ont été conduits au cachot du commissariat provincial de la police à Gitega.

Un homme mort suicidé en commune Matongo, province Kayanza

En date du 28 août 2023, vers 21 heures, sur la colline Gitwe, commune Matongo, province Kayanza, Alexis Majambere, âgé de 45 ans, père de cinq enfants est mort par suicide à l'aide d'une corde. Selon des sources sur place, Alexis Majambere est rentré en état d'ébriété venant du bar communément appelé « Ku Mateka ». Il a trouvé sa femme et les enfants en train de nourrir les vaches et il a demandé aux enfants qui étaient dans la cuisine de quitter la maison avant de fermer toutes les portes. Selon les mêmes sources, après deux heures, sa femme et les enfants ont défoncé toutes les portes fermées et ont trouvé Alexis déjà mort. Le lendemain, son cadavre a été enterré au cimetière Bandaga.

Deux personnes mortes et 3 autres blessées en commune Mugina, province Cibitoke

En date du 27 septembre 2023, dans l'après-midi, sur les collines Kagurutsi et Nyamihana, commune Mugina, province Cibitoke, Paul Nzojimana, âgé de 49 ans et André Niyonkuru, âgé de 40 ans sont morts suite aux pluies torrentielles mêlées de la grêle tandis que Fabien Nzojiyobija Manirambona, âgé de 25 ans ; Mpawe, âgé de 35 ans et Jacqueline, âgée de 29 ans ont été grièvement blessées. Selon des sources sur place, une maison a été emportée par des glissements de terrain et plusieurs champs de manioc et de bananeraies ont été endommagés. Selon les mêmes sources, l'administrateur communal, Julienne Ndayihaya demande à la population d'être solidaire et d'aider des habitants affectés par cette catastrophe.

Quatre corps sans vie retrouvés commune Kabarore, province Kayanza

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 30 septembre 2023 indique qu'en date du 18 septembre 2023, dans un site minier de la colline Kivuvu, commune Kabarore, province Kayanza, vers 13 heures, des corps sans de Japhet Niyizigama, âgé de 20 ans, originaire de la colline Kivuvu ; de Pascal Hatungimana, âgé de 38 ans, originaire de la colline Rorero; d'Innocent Nsengiyumva, âgé de 25 ans, originaire de la colline Kibura et de Gérard Manariyo, âgé de 30 ans, originaire de la colline Kivuvu, tous ouvriers miniers journaliers ont été retrouvés. Selon des sources sur place, en date du 17 septembre 2023, des fortes pluies se sont abattues sur la colline Kivuvu occasionnant un glissement du terrain du site minier de cette colline. Selon Berchmas Nsaguye, Administrateur communal de Kabarore et le commissaire communal de police, ces corps des victimes ont été déterrés par d'autres ouvriers avec l'appui des volontaires de la Croix Rouge et ils ont été conduits au centre de santé de Ryamukona en commune Kabarore. En date du 19 septembre 2023, ces corps sans vie ont été enterrés au cimetière Kivuvu grâce à l'appui de Vincent

Ndagijimana, président de la Coopérative de la Société pour le Développement populaire, exploitant des minerais dans cette commune.

LIGUE ITEKA